

Precio
de
Suscripción

Número suelto. 0,15 ptas.
Mensual..... 5,00
Anual..... 55,00



Diario
Nacional
Sindicalista

REDACCION Y
ADMINISTRACION:
Armas, 1, 3.º

Año II

Toledo, 10 de Enero de 1937

Número 66

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo.

Nuestras fuerzas rebasan la Cuesta de las Perdices y Cerro del Aguila

LOS ROJOS SE HALLAN REPLEGADOS EN FUENCARRAL

En Andalucía fué ocupado el pueblo de Galeja

Una Patria: España
Un Caudillo: Franco

BOLETIN INFORMATIVO

Comunicado oficial del Cuartel General del Generalísimo hasta las veintidós horas del día 9 de enero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.

Quinta División: Pequeños ataques en los frentes de Aragón que fueron rechazados con bajas cogiéndose algunos muertos.

Sexta, Séptima y Octava División y División de Soria. Sin novedad.

División de Madrid.—Prosiguió el avance de nuestras fuerzas, alcanzando la Cuesta de las Perdices, Cerro del Aguila y atrincheramientos que lo defendían; el enemigo fué batido con eficacia, huyendo hacia Fuencarral; se les cogió tres tanques rusos, uno de ellos, pequeño, víveres, vestuario y numeroso material, dejando gran cantidad de muertos abandonados, que no han sido aún recontados. En el sector de las Rozas atacaron con tres batallones; siendo diezmados por el fuego de nuestras tropas, cogiendo 137 muertos y gran cantidad de fusiles.

EJERCITO DEL SUR:

En Andalucía continuó el avance en la serranía de Ronda, ocupando el pueblo de Galeja, cogiéndose los muertos, prisioneros y material de guerra.

Actividad de la Aviación.—En el aire fueron derribados dos aviones.

Salamanca, 9 de enero de 1937.—De orden de su excelencia el Generalísimo, el coronel segundo jefe de Estado Mayor,

Francisco Martín Moreno

S. S. el Papa empieza a normalizar su vida

Roma, 9.—El estado de Su Santidad es mucho más satisfactorio. Ya está siguiendo gran parte de sus obligaciones diarias y se ha comunicado oficialmente que el Santo Padre dará por radio su bendición al fin del Congreso Eucarístico el día 7 de febrero.

EN LA HORA DE LA MUERTE

Justicia y honor de la Falange a Don Miguel

por TREGALLO DE SOUZA

Es el camarada Manuel Hedilla el mejor discípulo de aquel que es maestro de todos nosotros. Si Hedilla no hubiera conocido al Ausente, sería «nada menos que todo un hombre». Habiéndole conocido, y seguido, es nada menos que todo un nacional-sindicalista. La frase, marcada con rasgo ortográfico, es la que corresponde escribir, al frente de estas palabras que se reúnen por la muerte de don Miguel de Unamuno, prócer del pensamiento y del sentir españoles.

En la ocasión de esa muerte sobrevenida en el último día del año de pasión y dolor de 1936, en la ciudad de Salamanca, el camarada Manuel Hedilla se ha manifestado, una vez más, el discípulo exacto, diligente e impar del Ausente. La Salamanca patricia acababa de conocer la muerte de don Miguel, y el camarada Hedilla, en justas y entrañables palabras, dictaba la expresión de su dolor de la Falange. En la casa de la calle de Bordadores (trozo bellísimo del burgo imperial) el mensaje del Nacional-sindicalismo les llegó a los hijos y a los discípulos. Don Miguel—alma de España, que halló la buena muerte merecida, la muerte dulce de los justos—dormía en una caja pintada de negro, caja sencilla y castellana, lecho cabal para un tan noble varón. Quizá uno de sus hijos se acercó para leerle nuestro homenaje póstumo, el homenaje de la Falange, que quería y quiere a don Miguel en la eternidad gloriosa de sus obras.

Al día siguiente, día natalicio del año de 1937, la Falange portó el cuerpo de don Miguel, por las rúas salmantinas hasta el Cementerio incluido entre suaves lomas, lírica orografía castellana, tantas veces descrita por el poeta a quien llevábamos con lentitud apesadumbrada a la tierra maternal. Camisas azules iban, asimismo, en torno al cadáver. Camisas azules saludaban al cortejo con el ademán

nacional-sindicalista. Idealmente, el féretro llevaba una bandera roji-negra, sirviendo de cojin al birrete de Rector. El camarada Manuel Hedilla, estaba representado por un camisa azul, escritor de buenas letras. La Falange se manifestaba en justicia y honor a don Miguel.

Justicia y honor a un creyente en España. A don Miguel jamás le falló la creencia mística de la Patria. Creía en nuestra unidad de destino en la universal; en nuestro idioma; en nuestra tierra; en nuestra soterrada pero genial energía colectiva Amaba a España sin reposo, con la dulce e infinita tortura de los grandes amadores. Quería a la Patria a través de su Septentrión y de su Castilla, y de todas las tierras nuestras. Había creado una Salamanca ideal contemporánea, maravilloso arquitecto de ensueños, maravillosos ensueños que por la palabra ejemplarmente española, adquirían corporeidad. Si Salamanca le debe una recreación que ya es eterna, España le debe monumentos de ideal de letras y de amor.

Las mismas dudas de don Miguel—dudas en lo accidental—eran de la mejor estirpe española. ¿Que español! de los mejores no a dudado? Duda Rodrigo Díaz de Vivar, y también Santa Teresa, y aun la Gran Isabel. La duda es una brasa que está perennemente en el ánimo de los españoles mayores.

Porque la duda sólo nace con el buen amor. Porque en nuestros caudales de agua que se van hacia el mar, hay cruceros y cruceros, piedras erigidas para sostener a Jesús y sólo después de meditación, que es una forma de duda, es, resuelven nuestras inquietudes. Don Miguel dudaba, pero sus dudas se las resolvía el Cristo paternal que él llevaba en el sitio más noble, en el hogar de tanta pasión unamunesca, en el pecho.

Volvíamos, el día primero de este año, del cementerio

salmantino, con pesadumbre y ternura, abrumados y aligerados, y nuestras lágrimas de discípulo tenían un no sé qué de dulcísimo y consolador. Sabíamos que don Miguel quedaba en un nicho del cementerio, saludado al ingresar entre las cuatro paredes, con el ¡PRESENTE! dicho desde nuestra formación militar, allí en la misma necrópolis. Pero sabíamos que la Falange lo había hecho justicia y honor, a él, que tanto honor ha dado al pensamiento hispánico.

Y sabíamos que quien lo dispuso, quien lo ordenó, interpretando el sentir colectivo de los nacional-sindicalistas, es el impar discípulo de quién es Maestro de todos nosotros. Y por ser impar discípulo de El, nos alivió el dolor de la pérdida de don Miguel, pérdida intasable, dolor postrero de ese año de 1936, tan fértil en dolores para España.

(Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda. Agencia de Colaboración).

Lo que no puede salvarse

Estas jornadas de sangrienta lucha que está sufriendo España, causarán asombro a las generaciones futuras; les será difícil comprender cómo la maldad humana puede alcanzar cimas insospechadas, y muchos, muchísimos, se preguntarán cómo es posible que unos seres, sin respeto a nada ni a nadie, pudieran llevar

al borde de la ruina a su propia patria.

Los marxistas españoles están escribiendo unas páginas de odio y de crimen, y de cobardía, que habrán de permanecer con toda su fuerza emotiva en el corazón del mundo entero: su obra nefasta y cri-

(Continúa en la página 6.ª)

Enero 1937

«F. E.»

REVISTA DOCTRINAL NACIONAL-SINDICALISTA

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.

En enero verá la luz nuestra revista doctrinal «F. E.», que recogerá la doctrina que, en orden a todos los problemas, dicta el nacional-sindicalismo.—Precio, dos pesetas.

«FLECHAS»

SEMANARIO INFANTIL DE LA FALANGE

El día 6 de enero aparecerá un suplemento de dicho semanario infantil al precio de diez céntimos, apareciendo la semana siguiente el definitivo, que constará de 16 páginas, en color.—Su precio será el de 30 céntimos.

«VERTICE»

LA REVISTA MENSUAL GRAFICA DE LA FALANGE

Editada por la Jefatura Nacional de Prensa y Propaganda.—Redacción y Administración: Avenida, 25.—San Sebastián.